



CONSEJO DE UNIVERSIDADES ■ ACTO EN EL PARANINFO

# El ministro de Educación apoya el VIII Centenario como plataforma para la excelencia universitaria

■ Los rectores de las universidades españolas proclaman la apertura académica del 2018 con la firma de una declaración conjunta

**R.D.L.**  
La Universidad de Salamanca celebró ayer el lanzamiento público de su VIII Centenario arropada por el ministro de Educación, Cultura y Deporte, José Ignacio Wert, que confirmó el apoyo del Gobierno de Mariano Rajoy al proyecto para la conmemoración de los

ocho siglos de historia del "studium", según las palabras del nuevo titular de la cartera educativa.

"Para nosotros esta conmemoración del *studium* supone algo más que un hito histórico, es una plataforma de proyección del sistema universitario español que quiere lanzar al futuro un mensaje de excelencia, de buen gobierno, de integración con la sociedad, de internacionalización y de innovación del sistema universitario", explicó Wert durante su intervención en la sesión extraordinaria del Consejo de Universida-

des celebrada en Salamanca con la asistencia de cerca de setenta rectores, así como las autoridades de Salamanca y Castilla y León.

La organización de este acto sirvió para proclamar la apertura académica del Octavo Centenario y explicitar el apoyo institucional del conjunto del sistema universi-

tario español a esta celebración. Así se recoge en la declaración conjunta suscrita por todos los rectores en la que queda patente que el objetivo final del 2018 debe ser promover una universidad moderna e internacionalizada al servicio de las demandas de la sociedad.

Para conseguirlo, en la declaración también se señala que el VIII Centenario es un homenaje a todas las universidades españolas e iberoamericanas y, por lo tanto, un lazo de unión entre Europa e Iberoamérica.

A través de una declaración, los rectores dejan patente que el 2018 debe servir para promover la modernización de las universidades

## EL DETALLE

**■ OBJETIVO, UNA CARTA MAGNA.** Tanto el rector de la Universidad de Salamanca como el presidente de la Junta de Castilla y León recordaron que sería un gran éxito que al igual que se habla del "Modelo Bolonia" como referencia al Espacio Europeo de Educación Superior, se denominara "Modelo Salamanca" al nuevo espacio iberoamericano del conocimiento que quieren promover las instituciones, fomentando el intercambio y la homologación de estudios.

## REACCIONES

**DANIEL HDEZ. RUIPÉREZ**  
Rector de Salamanca



**"El VIII Centenario debe ser la ocasión para definir la universidad del primer cuarto del siglo XXI"**

El rector Daniel Hernández RUIPÉREZ, como anfitrión del Consejo de Universidades, fue el encargado de explicar los detalles del documento estratégico del VIII Centenario que guiará esta conmemoración, aunque como reconoció, "el 2018 tiene que trascender al documento y ser la ocasión para definir el modelo de la universidad española del primer cuarto del siglo XXI". En este sentido, concretó que "el mejor modo de celebrar los ochocientos años de la Universidad en España sería la elaboración y puesta en marcha de un plan plurianual completo y detallado para el sistema universitario español, con objetivos, indicadores, agentes, plazos, responsabilidades y mecanismos de financiación estables".

**JUAN VICENTE HERRERA**  
Presidente Junta Castilla y León



**"Es una oportunidad para reforzar nuestro compromiso con la mejora del sistema universitario"**

El presidente de la Junta, Juan Vicente Herrera, mostró su confianza en que el VIII Centenario de la Universidad de Salamanca sea un elemento clave en el futuro de la Región, ya que afirmó que "esta conmemoración va a ser una gran oportunidad para reforzar nuestro compromiso con el cuidado y la mejora del sistema universitario". Además, aclaró que "este sistema debe ser, no solo un eficaz instrumento que nos permita superar las gravísimas dificultades y contradicciones, sino sobre todo la académica palanca que nos transforme en profundidad". En cuanto a los cambios, avanzó una mayor relación de las universidades con la Formación Profesional y las empresas, así como una financiación más diversificada.

**ALFONSO FDEZ. MAÑUECO**  
Alcalde de Salamanca



**"Nos sentimos orgullosos de nuestro pasado y tiene que servirnos para proyectarnos al futuro"**

El alcalde Alfonso Fernández Mañueco aprovechó su intervención en el Consejo de Universidades para destacar a Salamanca como ciudad de saber y cultura. "Nos sentimos orgullosos de nuestro pasado y tiene que servirnos para proyectarnos hacia el futuro", aseguró. Asimismo, agradeció la visita del ministro de Educación, aunque señaló que no era casualidad, sino que suponía reafirmar las palabras de Mariano Rajoy, actual presidente del Gobierno, que en su última visita a Salamanca se comprometió con el éxito del VIII Centenario de la Universidad. Además, mostró su confianza en que el 2018 permita plantear un modelo universitario que responda a las demandas sociales y económicas del siglo XXI.

## ■ DECLARACIONES DEL MINISTRO

### "La Universidad es una pieza clave para ser competitivos"

■ Wert pide rigor académico y presupuestario

**R.D.L.**  
El Consejo de Universidades celebrado en Salamanca fue el primero presidido por José Ignacio Wert, por lo que aprovechó su primer encuentro con los rectores para trasladarles un mensaje de apoyo al sistema universitario, "pieza clave para que nuestro país alcance cotas de competitividad e innovación necesarias para cobrar protagonismo en el mundo", afirmó.

Siguiendo con esta idea se refirió al VIII Centenario como "una apuesta de futuro en la que el Gobierno está profundamente comprometido", aunque no habló de su financiación, y animó a Salamanca a extender esta celebración a Iberoamérica.



Y aunque no hubo ocasión para plantear otros temas ajenos al 2018, Wert sí recordó a las universidades que la competitividad está muy ligada a la rendición de cuentas y "hoy más que nunca el rigor académico debe combinarse con el rigor presupuestario".





El consejero de Educación, el rector y el ministro, en el centro, rodeados por los rectores de las universidades españolas. /FOTOS: BARROSO

### Una imagen para el recuerdo

La celebración de la sesión extraordinaria del Consejo de Universidades reunió en Salamanca a cerca de setenta rectores procedentes de todas las universidades españolas, tanto públicas como privadas. Además, fue la primera imagen del nuevo ministro de Educación, Cultura y Deporte, José Ignacio Wert, con los mandatarios de las instituciones de educación superior; acompañado, además, de Montserrat Gomendio y María Amparo Camarero, recién nombradas secretaria de Estado de Educación, Formación Profesional y Universidades, y secretaria general de Universidades, respectivamente. No hubo tiempo para hablar de otros temas, salvo del VIII Centenario, pero sí fue la ocasión de que los rectores se presentaran a los nuevos responsables de Educación, de forma que la fotografía de grupo delante de la fachada del edificio histórico de la Universidad de Salamanca es, sin duda, una imagen para el recuerdo.